

Van: avanti-news-bounces@avanti4.be namens Avanti <info@avanti4.be>
Verzonden: donderdag 21 februari 2013 3:05
Aan: avanti-news@avanti4.be
Onderwerp: [Avanti] Nouveau sur Avanti - Newsletter n°19
Bijlagen: ATT00001.txt



**Nouveau sur Avanti
Newsletter n°19 – 21 février 2013**

[Suivez nous sur Facebook](#)

Votre avis nous intéresse ! Pour nous contacter ou pour toute collaboration : info@avanti4.be

Au sommaire

Analyses

21 février, culture syndicale et idéologie

Sylvia Nerina



Ce 21 février le front commun syndical organise une manifestation à Bruxelles pour revendiquer un meilleur pouvoir d'achat, via la création d'emplois de qualité, le maintien intégral de l'index et une fiscalité plus juste et plus progressive. Cette décision a été annoncée il y a deux semaines, lorsque la FGTB a décidé de quitter la table des négociations face aux patrons et au gouvernement. Il y aura certainement des dizaines de milliers de manifestants (...)

Les véritables raisons de la démission de Benoît XVI

Eduardo Febbro



Les experts du Vatican expliquent que le pape Benoît XVI avait décidé de démissionner dès le mois de mars de l'année dernière, après un retour de voyage au Mexique et à Cuba. A cette période, le pape, qui incarne ce que le spécialiste et universitaire français Philippe Portier appelle une « lourde continuité » avec son prédécesseur Jean Paul II, découvre la première partie d'un rapport élaboré par les cardinaux Julián Herranz, Jozef Tomko et Salvatore De (...)

De Manchester au Bangladesh : Les vêtements sales de la mode globale

Albert Sales i Campos



Le 8 mars 1857, un groupe d'ouvrières du textile ont manifesté dans les quartiers les plus riches de New York. Elles protestaient contre leurs conditions de travail. Le 8 mars 1908, 146 ouvrières succombaient dans l'incendie de la fabrique Cotton de New York. Depuis lors, on commémore le 8 mars la Journée Internationale des femmes travailleuses. A partir du milieu du XIXe siècle et jusqu'aux premières décennies du XXe siècle, les travailleuses des (...)

Capital financier et changement climatique

Alejandro Nadal



Les forces du capital financier rendront très difficile de freiner le changement climatique. Pour certains, la structure du secteur financier ne rendra pas facile la transition vers une économie à bas carbone. Mais le problème est plus grave : le système financier constitue en réalité un obstacle puissant pour prévenir la catastrophe dérivée du réchauffement global. Pour comprendre la portée de ce danger, il est important de rappeler quelques données. (...)

Équateur : "révolution citoyenne", modèle extractiviste et gauches critiques. Entretien avec Alberto Acosta, candidat à l'élection présidentielle

Alberto Acosta, Franck Gaudichaud



La « révolution citoyenne » en Équateur est l'un des symboles des expériences post-néolibérales sud-américaines et le gouvernement de Rafael Correa est souvent évoqué comme une référence par de nombreuses gauches européennes. Les prochaines élections présidentielles auront lieu dans ce pays le 17 février 2013, dans une conjoncture politique où l'opposition conservatrice a été incapable de présenter une candidature unique et alors que le gouvernement conserve (...)

Quelques réflexions sur le Mali

Guillermo Almeyra, Pierre Stambul, Santiago Alba Rico



Les interventions militaires occidentales se sont multipliées. En Afghanistan, en Irak, en Libye, le même prétexte a toujours été avancé : protéger la « civilisation », les femmes, la démocratie contre la barbarie. On a vu le résultat : des centaines de milliers de victimes « collatérales » (en grande majorité des civils), des sociétés désintégrées, des intégristes légitimés et armés. Et c'est le chaos produit par l'intervention impérialiste en Libye qui (...)

Sur l'assassinat du dirigeant de gauche Chokri Belaïd : fin prématurée ou nouveau départ ?

Santiago Alba Rico



Sans vouloir forcer un parallélisme trompeur, nous pourrions dire qu'en Tunisie l'assassinat de l'avocat et dirigeant marxiste Chokri Belaïd évoque l'un des moments les plus tendus de la transition espagnole : le massacre d'Atocha en 1977 (*), tournant et accélération de la décomposition-recomposition du régime. C'est d'emblée, si l'on veut, un tournant mental et culturel car les Tunisiens étaient habitués à mourir dans des commissariats ou dans des (...)

France : Des pas vers la convergence des luttes

Guillaume Loïc



Durcissement de la crise économique, flambée du chômage et fermetures d'usine en cascade : le climat social se tend et la mobilisation s'amplifie. Goodyear, Renault, ArcelorMittal font la une de l'actualité mais, derrière elles, il y a aussi des dizaines de plus petites boîtes anonymes. Grèves et manifestations se multiplient tandis que plusieurs rencontres ont eu lieu ces dernières semaines entre délégations de boîtes en lutte et militants syndicaux (...)

Arcelor Mittal : « On n'est pas des criminels ! »

Ataulfo Riera



Les travailleurs d'Arcelor Mittal poursuivent leur combat pour le maintien de l'emploi et pour l'avenir d'une sidérurgie intégrée à Liège. D'abord « assommés » par l'annonce de la direction voulant supprimer 1.300 postes de travail, ils se sont rapidement lancés dans la lutte et sont aujourd'hui déterminés et « gonflés à bloc » dans leur volonté de sauver leur outil et leurs emplois par l'expropriation de Mittal. Beaucoup de travailleurs se disent déterminés : « (...)

Actualités

Grèce : Appel d'Antarsya pour la grève générale du 20 février : Tous en grève le 20 février ! A bas le gouvernement des mémorandums !

Antarsya

La condamnation de Barbara Van Dyck est une honte pour un Etat de droit

Lieven De Caeter

Pourquoi les étudiants doivent lutter contre le gel des salaires ?

Etudiants FGTB

Jugement procès des OGM : la lutte pour l'agriculture durable est criminalisée

Field Liberation

Grèce : une usine reprise en autogestion

Revue Z

Les paradoxes, c'est vraiment chouette

Thomas Gunzig

Morsi déclare la guerre aux Egyptiens. Déclaration des Socialistes Révolutionnaires d'Egypte

Socialistes Révolutionnaires

L'incitation indirecte au terrorisme : un terme qui piège la liberté d'expression

LDH

Débats/Théorie

Amérique latine : Le territoire comme espace d'émancipation

Raúl Zibechi



Les mouvements de base territoriaux, ruraux et urbains, composés par des indigènes et des afro-descendants, des paysans et des secteurs populaires, ont joué un rôle décisif dans la résistance contre le modèle néolibéral et pour sa perte de légitimité. C'est à partir de leurs territoires qu'ils ont lancé de formidables offensives qui ont ouvert des brèches dans le système des partis sur lequel repose la domination et ils ont modifié la scène géopolitique (...)

Grèce : Redresser le cours de Syriza

Theodora Polenta



Le gouvernement tripartite de coalition, dirigé par Antonis Samaras et le parti de droite Nouvelle Démocratie (ND), tente de stabiliser sa position. Il s'efforce de construire une alliance avec les éléments les plus réactionnaires et les plus arriérés de la population grecque – les personnes âgées conservatrices et les couches de la petite-bourgeoisie qui aspirent à « la loi et l'ordre ». Et il pourrait bien réussir. Les derniers sondages montrent une (...)

Mise au point sur la notion d'avant-garde

Alain Bihr



La notion d'avant-garde semble aujourd'hui définitivement appartenir au mieux au musée des antiquités de l'histoire du mouvement ouvrier, au pire aux fameuses poubelles de l'histoire. Si elle peut à la rigueur intéresser des historiens de ce mouvement d'une manière tout académique, il n'est plus guère d'organisations se revendiquant de l'héritage de ce même mouvement pour s'y référer. Les unes, de tradition anti-autoritaire (par exemple libertaire ou (...))

Vidéo

Les faucheurs volontaires d'OGM — Prix « Citoyen radical » Jaap Kruithof

Bruxelles Laïque



Le 29 mai 2011, l'organisation anti-OGM « Field Liberation Movement » a dégradé une parcelle de tests OGM en extérieur à Wetteren (proximité de Gand). La destruction ne fut pas totale (certains médias parlent de 20% de dégâts) Ce champ de petite taille était destiné à la recherche pour l'Université de Gand. Composé de 27 rangées de pommes de terre OGM, l'une d'entre elles appartenait à BASF, la plus grosse compagnie industrielle chimique au monde. Suite à (...)

Agenda

- **21 février : Charleroi : De la concertation à l'occupation - Nouvelles et anciennes formes de résistance : quelle stratégie commune ?**
- **21 février : Bruxelles : Manifestation nationale en front commun syndical : Les travailleurs ne vont pas continuer à payer la note !**
- **22 février : Bruxelles : Films et conférences "Autochtone imaginaire, étranger imaginé"**
- **28 février : Bruxelles : Débat : Que faire avec la dette publique belge ?**

Pour vous désinscrire, envoyez un mail (vide) à l'adresse avanti-news-leave@avanti4.be
ou rendez-vous sur <http://www.avanti4.be/spip.php?page=news>